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A Padova ci sono dei musei, degli alberghi,  
delle chiese...

Il plurale dell’articolo indeterminativo un, uno, ecc. si fa 
con la preposizione di + gli articoli determinativi (il, lo, 
ecc.). Il partitivo indica una quantità indefinita. 

Gli aggettivi in -o (in -a al femminile) hanno la 
desinenza -i al plurale (in -e al femminile). Gli aggettivi 
in -e hanno la desinenza -i sia al maschile che al 
femminile.

 Per comunicare 

 Grammatica 

n	 �Com’è la città?
t	� Ci sono tante cose da vedere: delle chiese famose, 

dei musei, delle mostre interessanti…
n	 �E a quale fermata devo scendere?
t	� Alla prima / seconda / terza…

n	 �Dov’è la fermata dell’autobus?
t	� In via Roma - Di fronte al supermercato…

n	 �C’è un ristorante / una banca… (qui vicino)?
t	� Sì, Lei adesso gira a destra / a sinistra / continua 

dritto…

n	 �A che ora comincia lo spettacolo?
t	� A mezzogiorno - Alle due.
n	 �Grazie mille.
t	� Non c’è di che.

comunicazione e grammatica

ci e il verbo andare

La concordanza degli aggettivi con i sostantivi

Gli interrogativi

n �Vai spesso a Padova?
t �Sì, ci vado abbastanza spesso.

Quando è usato con il verbo andare, ci sostituisce il luogo 
(in questo caso: a Padova).

Quando arriva il treno da Perugia?
A quale fermata devo scendere?

L’interrogativo quale può stare anche davanti a un 
sostantivo.

Il partitivo (l’articolo indeterminativo al plurale)

Gli aggettivi in -co/-ca 

molto

C’ è un…?  -  Dov’è  il...?

chiesa antica	 chiese antiche
trattoria tipica	 trattorie tipiche
palazzo antico	 palazzi antichi
ristorante tipico	 ristoranti tipici

Gli aggettivi in -ca hanno il plurale in -che. 
Gli aggettivi in -co hanno il plurale in -chi se hanno 
l’accento sulla penultima sillaba e in -ci se hanno l’accento 
sulla terz’ultima sillaba.

La città è molto vivace.	
A me piace molto.		
Ci sono molti posti da vedere.	
Ci sono molte belle piazze.

Molto avverbio (in combinazione con un aggettivo o un 
verbo) è invariabile.
Molto aggettivo (cioè quando viene prima di un nome) 
concorda in numero e genere con il nome a  cui si riferisce.

C’è un ristorante qui vicino? 

Dov’è il ristorante “Al sole”?

C’è un/una/uno…? si usa per chiedere se vicino a chi 
parla si trova una certa cosa.
Dov’è il/la...? si usa per chiedere dove si trova qualcosa.

singolare plurale

maschile un museo famoso/grande dei musei famosi/grandi

femminile una chiesa famosa/grande delle chiese famose/grandi


